

## **PRÓLOGO**

Una de las grandes preocupaciones de los entes rectores de la salud a nivel mundial, es la morbimortalidad resultante del error médico en la práctica clínica, su magnitud obliga a replantear aspectos estructurales de la educación médica incluida la educación continua, una de las variables a intervenir para poder impactar el error médico. De todos es conocida la magnitud de la información científica y la imposibilidad del médico para mantenerse actualizado en una disciplina determinada, lo que obliga a buscar alternativas que garanticen la idoneidad del conocimiento médico y su actualización.

Los residentes de Ginecología y Obstetricia de la Universidad de Antioquia coherentes con su misión de participar en forma activa en la reducción de las altas tasas de morbimortalidad materna y perinatal en nuestro país, presentan la versión No. 15 del Curso de Actualización en Obstetricia y Ginecología, actividad de educación médica que gracias a su calidad y pertinencia se ha ganado un puesto importante en las prioridades del gremio médico en el departamento de Antioquia.

Los temas tratados recogen la problemática más relevante de la salud sexual y reproductiva en nuestro país, como son la hemorragia obstétrica, responsable del mayor número de muertes maternas en el departamento de Antioquia, la atención del trabajo de parto, la crisis hipertensiva y el cáncer de cérvix, entidades responsables de una gran carga de morbimortalidad en el país.

Los conferencistas son reconocidos profesores que durante largos años han estudiado e investigado las temáticas presentadas y sin lugar a dudas muchos de ellos son reconocidos líderes de opinión a nivel local y nacional.

En nombre del Departamento de Obstetricia y Ginecología de la Universidad de Antioquia, quiero expresar los agradecimientos a la industria farmacéutica, a los conferencistas y a las secretarias, señoras: María Amparo Franco Jaramillo, Miryam Zapata Rivera y Lilliam Sofía Posada Arango, sin cuya participación, empeño y compromiso, no hubiera sido posible organizar este importante evento académico.

Medellín, 20 de febrero de 2007

JUAN GUILLERMO LONDOÑO CARDONA Jefe Departamento de Obstetricia y Ginecología Facultad de Medicina Universidad de Antioquia